

Il sera observé que la moyenne d'âge des parents est maintenant légèrement moins élevée qu'en 1930-32. En plus de la probabilité d'avoir des enfants à chaque âge, deux autres facteurs jouent un rôle dans la détermination de la moyenne d'âge des parents. Premièrement, la moyenne d'âge des parents en puissance, soit la population de 15 à 50 ans. D'après les chiffres du recensement, la moyenne d'âge des hommes de 15 à 50 ans est 30.9 en 1931 et 30.7 en 1941; la moyenne d'âge des femmes de 15 à 50 ans est 30.4 en 1931 et de nouveau 30.4 en 1941. Les changements sont ainsi très peu sensibles. Deuxièmement, les proportions de premiers et deuxièmes enfants par rapport au nombre d'enfants nés. Toutes choses égales d'ailleurs, les parents de premiers et deuxièmes enfants seront, naturellement, plus jeunes que les parents d'enfants nés après. Une proportion élevée de premiers et deuxièmes enfants tendra par conséquent à abaisser la moyenne d'âge de tous les parents. En 1930-32, les premiers enfants représentent légèrement moins d'un quart de tous les enfants nés, et les deuxièmes enfants moins d'un cinquième. Les premiers et les deuxièmes enfants ensemble constituent donc approximativement 42-43 p.c. du total. En 1940-42, toutefois, les premiers enfants représentent plus d'un tiers de tous les enfants nés, et les deuxièmes enfants près d'un quart. Les premiers et deuxièmes enfants de ces dernières années constituent donc 56 p.c. du total. Des changements très sensibles sont ainsi survenus dans la proportion de premiers et deuxièmes enfants.

Un certain nombre d'autres faits intéressants sont révélés par les tableaux 16, 17 et 18. En premier lieu, la différence entre l'âge moyen des parents d'enfants légitimes est d'environ 4 ans, l'âge du père étant le plus élevé. Deuxièmement, la moyenne d'âge des mères d'enfants illégitimes est d'environ 5 ans de moins que l'âge moyen des mères d'enfants légitimes; en 1930-32, la différence est de 6 ans. Le fait que plus de deux tiers des enfants illégitimes sont nés de mères âgées de moins de 25 ans explique cette différence. Troisièmement, l'âge moyen des mères d'enfants mort-nés est plus élevé que celui des mères qui mettent au monde des enfants vivants. Comme il est indiqué dans le tableau 18, la mortalité par 1,000 naissances vivantes monte brusquement avec l'âge; elle est deux fois aussi élevée chez les mères âgées de 40 à 44 ans que chez celles de 20 à 24, et plus de trois fois aussi élevée chez les mères de 45 à 49 ans.

16.—Naissances vivantes légitimes, selon l'âge des parents, 1943 et 1944, et moyennes triennales, 1930-32 et 1940-42

NOTA.—Les chiffres de 1944 sont donnés selon le domicile.

Groupe d'âge	PÈRES							
	Moyennes, 1930-32		Moyennes, 1940-42		1943		1944	
	nomb.	p.c.	nomb.	p.c.	nomb.	p.c.	nomb.	p.c.
Moins de 20 ans.....	960	0.4	1,228	0.5	1,616	0.6	1,830	0.7
20-24 ans.....	25,811	11.1	29,655	12.0	32,952	12.1	33,162	12.2
25-29 ".....	57,254	24.7	69,053	28.0	74,826	27.5	70,668	26.0
30-34 ".....	55,661	24.1	64,180	26.0	72,106	26.5	72,194	26.5
35-39 ".....	43,698	18.9	43,224	17.5	48,136	17.7	49,933	18.4
40-44 ".....	28,364	12.3	23,132	9.4	25,662	9.5	27,240	10.0
45-49 ".....	13,362	5.8	10,645	4.3	10,939	4.0	11,053	4.1
50 ans ou plus.....	6,158	2.7	5,734	2.3	5,685	2.1	5,894	2.2
Totaux, âge indiqué.....	231,268	100.0	246,851	100.0	271,922	100.0	271,974	100.0
Age non indiqué.....	315	—	198	—	184	—	167	—
Totaux, tous âges.....	231,583	—	247,049	—	272,106	—	272,141	—
Age moyen.....	33.7		32.8		32.7		32.9	